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連合愛媛のホームページがリニューアルしました。 この新聞は､掲示を目的に作成しています｡再生紙を使用しています｡http://www.rengo-ehime.jp/

ゆとり豊かさ社会的公正

生活者重視社会の実現

愛媛中央メーデー大会

　連合愛媛は、４月28日（土）にひめぎんホール（サブホール）において、県内各地より組合員、

家族、来賓等を含め約1, 000名が参加し、『第89回愛媛中央メーデー』を開催しました。

　冒頭、主催者を代表し弓立実行委員長は、「①県内の雇用情勢、②愛媛県知事・松山市長選（2018.11）

への出馬要請、③国政の情勢、④松山市議会議員選挙等にふれ、特に2018春闘について、県内の

半数近くの労働組合が妥結に至っており、状況においても昨年を上回る賃上げ率、賃上げ額になる

結果にあります。私たちがめざしている『大手追従・大手準拠』の構造転換は前進していると評価

できる一方で、賃上げ率は大手と同等であるが、賃上げ額については大手との格差に依然として広

がりがあり、私たちが進める『取引の適正化』『適正な配分』の流れを前進させることが重要にな

ります。加えて、中小・地場で働くことの価値をさらに高め、取引先や企業全体での付加価値の適

正配分の実現に向けて、全国の労働組合で組織する連合にしかできない重要なテーマでもあります。

『底上げ・底支え』『格差是正』は春闘を闘ううえで必衰の課題であり、中小・地場の月例賃金の引

き上げを勝ちとっていく春闘にこそ、消費拡大や経済成長の自立的成長へつながっていきます。最

後に、４月29日（日）は松山市議会議員選挙の投票日であります。連合愛媛議員連絡会議員６名、

新人１名の必勝に向けて協力をお願いします。」と訴えました。

　続いて、中村愛媛県知事、野志松山市長、各政党代表者、各事業団体等の来賓祝辞・紹介が行わ

れました。

　その後、①春季生活闘争未解決組合支援決議、②メーデー大会宣言を満場一致で採択し、最後に

中予・今治地域協議会三浦議長の「団結ガンバロー」で式典を締めくくりました。
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　４月19日（木）に四国労働金庫２番

町ビルにおいて、愛媛県中小企業同友

会理事等（代表幹事）と連合愛媛（三

役）の定期意見交換会（３回目）を実

施し、双方の代表者を含め10名が参

加しました。

　はじめに、平野代表理事と弓立会長

から開会のあいさつがあり、引き続き、

双方から活動紹介・課題等について報

告を行い、報告内容や気になる点も含

め活発な意見交換を行いました。
主な意見
交換内容

愛媛中央メーデー大会
第89回第89回

「平和・人権を守り、あらゆる差別をなくそう！！

すべての仲間と結集しよう！！」
働く者のための働き方改革をすすめ、

情勢認識と意見交換により共有をはかる情勢認識と意見交換により共有をはかる
　４月10日（火）宇和島労働会館において、「2018南予地協春季生活闘争学習会」が開催され、連

合愛媛から４名、南予地協役員、組合員等から計28名が参加しました。

　はじめに、弓立会長から「①国会情勢、②野党再編の関連等の問題にふれられ、特に、2018春

季生活闘争では、先行大手労使の半数近くの労働組合が３月14日（水）に妥結し、地場・中小にお

いては、『大手追従・大手準拠』から脱却し、要求・妥結ともに前年を上回る結果となりました。

加えて今年の春闘は、働くことの価値を横に置いた構図を転換すべき過渡期にきており、連合が進

める『サプライチェーンの構造改革』、『取引の適正化』にあります。一方で、市場原理が進み、①

人口減少、②人手不足の問題が買い手を少なくし、これらの構造転換が激化するなか、製品やサー

ビスの価値を高めることが重要であります。特に、『人手不足の問題』は、『企業が製品の価格を下

げ、労働者の賃金を抑制』していることが問題であります。私たちは、すべての働く者の『暮らし

の底上げ』に加え、金融政策等に頼らない自立的に経済成長が行われる時代にあると強く感じます。」

とあいさつを行いました。

　引き続き学習会では、白石副事務局長から、①2018春季生活闘争の状況、②同一労働同一賃金

について提起があり、続いて菊川事務局長からは、①無期労働契約の転換、②政治課題について提

起し、参加者からの質問や意見交換を行いました。

　最後に、今後の取り組みと対応について再確認し、学習会を締めくくりました。

　意見交換では、それぞれ立場は違うものの、共通課題等めざすべき方向性に違いはなく、特に、

「企業の規模にかかわらず、働く者の立場に立った働きやすい職場環境の整備に向けて」、認識

の共有を図りました。今後も定期的な意見交換や交流・学習会等を行い、地域の活性化に取り

組んでいくことを確認し閉会しました。

Ⅰ．連合愛媛の主な活動紹介・課題の取り組み
　　・ 2018春闘方針・状況について（賃上げ等）
　　・ 「無期転換ルール」について（雇止め等）
　　・ 「同一労働同一賃金」について（均衡・均等待遇等）
　　・ 倫理的な消費者行動について（クレーム等）

意見交換の様子 中小企業家同友会　平野理事あいさつ連合愛媛　弓立会長あいさつ 意見交換の様子 中小企業家同友会　平野理事あいさつ連合愛媛　弓立会長あいさつ

山口議長の開会あいさつ 学習会の様子山口議長の開会あいさつ 学習会の様子

Ⅱ．愛媛県中小企業家同友会の主な活動紹介・課題の取り組み
　　・ 中小企業家同友会全国協議会『働く環境のガイドライン』試案について
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